MUNICIPIO E

Acta N° 185-3

29/04/2024 Sesión extraordinaria

<u>Presentes:</u> Alcaldesa Mercedes Ruíz; Concejales titulares: Ignacio Ubilla y Augusto Alcalde (P. Independiente) y Eduardo Correa y Santiago Armas (FA). Suplentes: Pedro Sehabiague (P. Independiente), Cristina Cafferatta y Graziella Romiti (FA).

Directoras y funcionarios:

Asesor: Federica Senese

Vecinos: Andy Paciel (CV8), Ariel Imken (CV7), Juan Cammá (CV7), Fernando Patiño

(CV8), Lucas Vaneiro (CV6).

Secretaria de acta: María Noel Carreño

Siendo la hora 18:26 comienza la sesión.

Orden del día: 1) Informe

- 2) Previos
- 3) Aprobación de acta anterior
- 4) Asuntos entrados
- 5) Aprobación de Resoluciones

Orden del día (enviado por mail)

- 1) Informe:

- 2) Previos:

- Eduardo Correa: en el orden del día no esta la rendición de cuentas que vamos a presentar el jueves en el cabildo.

Tenemos un desacuerdo con presentar el Plan de Obras a 3 días del cabildo y que no tenga conocimiento los CV.

No tiene conocimiento de la rendición que vamos a presentar en el cabildo y le parece una falta muy grave.

No va a haber una explicación de porqué este procedimiento?

Pedro Sehabiague: la rendición de cuenta se envió a la JDM como corresponde, no hay diferencia con el año pasado.

La podemos hacer llegar.

Mercedes Ruíz: no hay nada para esconder, se las hacemos llegar.

Pedro Sehabiague: la tiene la IM y la JDM.

Eduardo Correa: pero él está en el Municipio, no es la IM ni la JDM.

Pedro Sehabiague: pero son ellos quien la pide.

Mercedes Ruíz: se las hacemos llegar.

Graziella Romiti: la rendición de cuenta no es del GM? Le parece que tiene que aprobarse en sesión de gobierno, le sorprende que se mande a la JDM con la firma de la alcaldesa.

Pedro Sehabiague: es el procedimiento habitual de todos los años.

Mercedes Ruíz: se la mandamos, no hay problema.

 Ventanilla Única (870457): Jardín de Infantes, 18/10, 12 a 17 horas en San Nicolas N.º 1292.

Solicitan escenario, audio, 80 sillas, 2 baños químicos y 6 gacebos.

Se aprueba por unanimidad.

- Ventanilla Única (868785): Salvador Pérez, 25/05 de 13 a 20, Plaza Conaprole.

Se aprueba por unanimidad.

- Ventanilla Única (874369): Benjamín Liberoff, 20/05 de 10:30 a 12, Plaza Liberoff. Se aprueba por unanimidad.
- 3) Acta: Acta No. 184-3 se aprueba por 4 en 5 votos (Concejal Augusto Armas se abstiene por no haber estado presente).

Continuamos con Previos:

- Federica Senese: reclamo de vecina de Zum Felde, la parte del CCZ N.º 7 por una poda que había sacado.

La vecina hizo la poda el 09/04, se comunicó al 092260250 y sacó la poda, por eso recibió la intimación para el retiro de la poda.

Se le explicó a la vecina que la poda la debe sacar en el horario que dice que van a pasar. Se va a hablar con los inspectores para que saquen la intimación.

Eduardo Correa: no sabe si es la misma persona, el lunes de mañana la llamó una vecina y le dijo lo miso que dijo ahora Federica, luego de eso apareció una periodista de la calle Zum Felde, que hizo el reclamo y que no se había atendido, era una palmera, vía twitter le respondió que había un procedimiento para la palmera.

Es la misma sra?

Federica Senese: son 2 personas diferentes.

La de la palmera era en Mariano Uriarte, que cortó una palmera con su jardinero habitual y la sacó a la vía pública.

Se le explicó a la vecina el procedimiento que tenía que hacer, parece que al final el Ministerio de Ganadería le dijo que se la iba a retirar.

Se sacó un comunicado en las redes, indicando un poco lo que es la normativa.

- 2) Informe:

Modalidad Cabildo:

Mercedes Ruíz: se va a hacer la presentación, los presidentes de cada CV tienen 3 minutos para hablar y los titulares del GM tienen 5 minutos para hablar, luego se hace la presentación, luego habla el Intendente que habla 10 minutos y luego la IM va a pasar un video que dura 2 minutos sobre las obras que se hicieron en el territorio.

Federica Senese: van a estar los emprendedores y música en vivo, a las 18:30 horas se está convocando para comenzar a las 19 horas.

Eduardo Correa: propone que se haga una instancia dentro del cabildo que los vecinos y organizaciones sociales, culturales y deportivas puedan presentar propuestas, reclamos, etc.

Entendemos que hay una cantidad de vecinos que no han participado en los pre cabildos y es importante que los vecinos se puedan expresar, fijar una hora o 20 preguntas de forma verbal y presencial de parte de los vecinos.

Mercedes Ruíz: se pone a votación, para algo se hicieron los pre cabildos, para que estén los vecinos.

La idea es poner una buzonera para que la gente deje sus propuestas con mail y teléfono para responderle.

Ignacio Ubilla: no entiende que haya que votar nada.

El municipio hizo una propuesta y la bancada la aprobó.

Mercedes Ruíz: se hicieron los pre cabildos como se había pedido y fueron los que fueron y ahora vamos a poner una buzonera y cada persona, organización social que quiera hacer una consulta que la haga y le respondemos.

Graziella Romiti: salio votación 2 a 2?

Mercedes Ruíz: si lo que quieren es que quede en acta, queda en acta.

Siendo las 18:48 horas se pide un cuarto intermedio de 10 minutos.

Se aprueba por unanimidad.

Siendo las 18:58 horas retomamos la sesión.

Augusto Alcalde: se perdió la ultima parte porque se quedo sin señal.

Mercedes Ruíz: los CV tienen 2 minutos cada uno para hablar, los Cm 5 minutos cada uno, luego es la presentación de la rendición de cuentas 2023, luego habla el Intendente de Montevideo y pasan un video de las obras que se realizaron en el territorio.

Saludos final por parte de ella,

Federica Senese: la bancada del FA propuso votar la modalidad de la participación de los vecinos.

Augusto Alcalde: va a acompañar a Mercedes.

Plan de Obras:

Augusto Alcalde: el plan de obras no es requisito para el cabildo, es un requisito de gestión par que los vecinos sepan en que se va a destinar los recursos 2024- 2025.

las obras van a ser votadas en su oportunidad por el GM y eso se harían según tengamos o no los votos.

Cristina Cafferatta: más allá de lo que dijo Augusto, ella hace una consideración sobre el Plan de Obras, estamos viviendo tiempos diferentes con necesidades diferentes, por lo tanto el plan de obras debe ser diferente.

Hicimos los pre cabildos, ene sos pre cabildos recogimos necesidades y planteo de vecinos pero en general, fueron en general.

Eso que recogimos se supone que deberíamos plasmarlo en el Plan de Obras.

Ella se va a detener en el CCZ N.º 6, se le destinaron \$ 26.000.000, \$ 20.000.000 se usaran en el 2025, ellos pretenden que los \$ 20.000.000 sean para este año.

Hay gente viviendo en las peores condiciones, teniendo la plata hay que hacerlo este año.

Al llamado que hizo el CV quedó claro como viven y como se siente esa gente.

La inseguridad prima y dijo Mercedes que era un tema que los preocupa y los ocupa.

Para el Plan 2025 aparecen 2 calles Lapeyre y Dessaliness y luego dice etc., no sabe que abarca ese etc, si se desconoce la zona o si no dio el tiempo para escribir.

No importa cuando se apruebe, hicieron una propuesta que nunca la coalición se puso de acuerdo y ahora ponen un etc que no recoge lo que los vecinos plantearon, los vecinos que viven frente a INVE 16 que se inundan siempre y es un tema de limpieza.

Hay que hacer un plan para el CCZ N.º 6, hay que atender lo que nos preocupa.

Tiene que tener un plan, poda, luz, bocas de tormenta.

Todo eso tiene que estar en ese plancito que presentamos, eso le parece que es lo que se adecué a esta realidad.

El 2º planteo, no hagamos más placitas ni baterías de juegos porque después no se arreglan.

En varios cabildos se planteo que hay varias plazas con juegos rotos.

No mirar solo a la plaza, hay gente que no puede salir a la calle.

Para que hicimos los cabildos si no lo reflejamos en ese plan? Para el año que viene? Si ya terminamos.

Eduardo Correa: tenemos diferencias de forma y contenido, falta de presentación de la rendición de cuentas y que no presenten el plan de obras, no está de acuerdo con lo que dijo Augusto, a principio del quinquenio se aprobó un plan maestro de obras que nunca se respetó.

Entendemos que los dineros públicos no son de un partido político, ni de un alcalde, son de la ciudadanía, lo menos que podemos hacer, menos viniendo de un arquitecto, no hay dinero puesto en infraestructura vial, con el cambio climático se inundan las calles, no hay saneamiento.

Tenemos una cantidad de calles en Malvín Norte, en el pre cabildo o asamblea preparatoria, el ex presidente del CV 6 presentó muchas calles para hacer y no fue considerada una sola, de las propuestas por los vecinos, ni siquiera tenemos en el Plan de Obras los reclamos de los vecinos.

Esta en contra de sta forma in consulta de los vecinos.

Augusto Alcalde: estamos siendo confrontadores de una propuesta que busca ordenar.

Festeja que vayan al cabildo con algo ordenado, ya tendremos tiempo para confrontar con tal obra si o no.

Son reclamos histórico de los vecinos, con los recursos que tiene el municipio.

Eduardo Correa: haría bocas de tormenta y saneamiento, el municipio se tiene que encargar de eso.

Augusto Alcalde: le da vergüenza cuando escucha respuestas de saneamiento que dice que no hay recursos y entra a las redes sociales y ve gente haciendo surf en la calle Mones Roses.

Más allá de defender a tal o cual clase social tenemos que plantear algo parejo para todos porque los recursos del municipio son acotados.

Hay gente dentro del municipio que se esta yendo a vivir a barrios privados, gente de ricos y gente de pobres.

Tenemos que generar algo armónico que la gente pueda vivir.

Una cosa es el cabildo, una cosa es la rendición de cuentas de lo ejecutado que ha pasado por el GM y se ha votado o no y otra cosa es adelantar cosas que se van a hacer en el 2024- 2025.

Le llama la atención mecanismos de gestionar, un día pinto de verde todos los semáforos, otro día dice cambio climático, etc.

Ustedes defienden la gestión que no es gestión.

Pedro Sehabiague: lo que escuchó y problemática hay muchas, está de acuerdo y habría que hacer algo en conjunto y remitirlo a la IM a Planificación, de como crece esta ciudad, enviarlo donde se hacen calles, donde están los técnicos e Ingenieros, ojalá estén teniendo una discusión como esta en algún lugar de la IM.

Con los recursos del municipio se está haciendo un esfuerzo muy grande.

CCZ N.º 6 - \$ 26.000.000, calle Lapeyre, Cluzeau Mortet, se ha hablado que van a intervenir en varias calles pero los recursos de la IM no están, si están los del municipio y esos son los recursos que tiene el Municipio.

La afectación a uso público de algún terreno que hay donde debemos hacer la calle, eso lo hace la IM, los proyectos los hace la IM.

Acá hay una voluntad política de hacer \$ 32.000.500 destinado solo a obras de vialidad.

Mercedes Ruíz: esto es obra, no es poda ni alumbrado, esto es inversión.

Pedro Sehabiaque: nunca se hace una calle sin alumbrado.

Juan Cammá: está en la mesa del CV, la pregunta es sobre las obras en nuestra zona, porque no está incluida la obra de la calle Orinoco, ya que es un proyecto que se trabajo entre la IM y el Municipio.

La IM está haciendo cosas y se necesitan los recursos del municipio, porque es una obra de del municipio.

Augusto Alcalde: la obra de la calle Orinoco involucraba la participación de la IM y del Municipio, sin el recurso de la IM el municipio no puede encarar la obra.

La IM es la que tiene mayor recurso, nosotros proponemos no hacerlo en este momento, hay otras prioridades, hay otras centralidades desatendidas.

Eduardo Correa: Augusto tiene mas de 8 años en la participación del GM, él le diría que lo que se plantea hacer en Arocena, Gral. Paz, Parque Baroffio tampoco son competencias del Municipio.

Augusto Alcalde: es así, nadie lo puede negar, la gente se aburrió de esperar y el como Concejal también, está aburrido de ver como los concejales ven lugares de ricos y no lo ven como lugar de captación de recursos.

Cualquier persona puede caminar libremente por Arocena, Orinoco, Gral. Paz, ustedes dicen que hay lugares de ricos y no ponen recursos.

Cristina Cafferatta: ellos piden que los recursos se pongan en un lugar que no es de rico.

Pedro Sehabiague: que no se tuvo en cuenta?

Cristina Cafferatta: las calles Pedro Sehabiague: cuales?

Mercedes Ruíz: Lapeyre, Cremonesi, etc, depende de que la IM nos de el proyecto.

Cristina Cafferatta: ella no apoya por apoyar, si no está de acuerdo con algo de la IM lo va a decir.

Tu Augusto no fuiste a ningún pre cabildo del CCZ N.º 6

Cuando llueve los niños no pueden ni salir parta ir a la escuela, Carrasco también se inunda pero tienen mas chance de cambiarse los zapatos.

No es política partidaria.

Santiago Armas: tenemos un tema de seguridad, no sabe cual es la prioridad cuando se hacen estas obras, la participación no es el fuerte de la coalición, lo que dijo Augusto, ellos son frente amplistas quieren ayudar a los que tienen menos posibilidades.

Vos decís que estás cansado de esperar, todos hemos tenido que esperar y como están cansados de esperar destinan plata en Arocena, nosotros también nos cansamos de esperar.

El cree que Carrasco es una joya del Uruguay y en Carrasco lo que reclaman es que hay que cuidarlo, el está cansado de esperar pero no en Carrasco.

Mercedes Ruíz: hicimos Boix y Merino, Espronceda, Club Independiente, reclamos de hace años, que cuando asumimos nos dijeron que hace años que lo vienen pidiendo.

En Arocena las raíces de los árboles han roto toda la vereda y no hay accesibilidad y ahora viene el bus turístico y la IM lo está vendiendo como zona patrimonial.

Eso es responsabilidad nuestra.

Que nosotros no pensamos en el CCZ N.º 6, estás muy equivocado, hicimos grandes obras y es donde mas se va a invertir.

Santiago Armas: no esta diciendo nada que no puede demostrar, todos los twits, todas las redes, todo lo tuyo es en Carrasco.

Mercedes Ruíz: suma la plata de las obras para ver que CCZ tiene mas obras.

Cristina la ha visto a ella en el CRB Boix y Merino pero no se esta sacando foto, fue a donar todos los acolchados que nos donó el Sofitel al CRB.

Fernando Paitiño (CV8): Augusto dijo que hace 35 años que no se hace nada en la IM y desde la época de la dictadura no se hace nada.

Sin plata es difícil hacer cosas y no la tenemos.

Todos quieren hacer cosas pero teniendo poco dinero estamos haciendo grandes cosas.

Augusto Alcalde: cree que en estos 35 años la gestión del Gobierno Departamental se ha deteriorado mucho.

La Intendenta se tomó un año sabático para circular en redes, tele, etc. y deja a una persona desconocida y habla en chino en TV Ciudad.

El Fa esta intentando imponer un recurso y colgando carteles diciendo que el gobierno fracasó, la inseguridad aumentó, etc. y van 5 años, ustedes dentro de los 35 años que hicieron, al principio estuvieron bien pero luego no.

Son mas exigentes con quien gobierne.

Cristina decía que no estaba de acuerdo con algunas cosas de a IM, si estás de acuerdo con que la IM enajene espacios públicos constantemente?

Graña nos dijo en nuestras caras que nos sacaba del Molino de Pérez y del Parque Rivera por decisiones políticas.

Cristina Cafferatta: estamos de acuerdo que se haya invertido en una plaza que no se puede ni entrar porque tienen miedo.

Ignacio Ubilla: fueron ustedes los que entraron en temas políticos.

Augusto Alcalde: estamos ejerciendo política en esta mesa, somos políticos, tenemos que tener una condición que es la humildad.

Yo como vos creo tener algo de eso.

El integra el Gobierno Nacional y no está de acuerdo con lagunas cosas del Gobierno Nacional.

Hay determinados partidos políticos que le festejan cualquier cosa a sus habitantes, él vio cuando Graña nos sacaba del Gobierno Municipal parques que están en nuestro territorio. Cristina Cafferatta: ella no regaña en público, así que nunca la van a ver haciendo eso.

No tiene nada que ver con la política, el planteo de ella tiene que ver con lo cristiano, ver al mas pobre, no tienen ninguna intención de seguir en política, no va a seguir haciendo política.

Vamos a ir al cabildo con una propuesta que no tiene nada que ver.

No es política partidaria.

Pedro Sehabiague: como ven se proyecto lo de este año y lo del año que viene.

Monto de inversión en los 2 años, no significa que se vaya a hacer en ambos años, lo que va a pasar, es adjudicar todas las obras que están acá, antes de que se termine el año, los tiempos de ejecución, difícilmente, se empiece mañana, pero si en este año y como tarde a principio de año que viene.

Participan muchos actores, Construcciones Viales, Saneamiento y nosotros que somos los que ponemos la plata.

Si el municipio no pone el dinero en el entorno del realojo del Progreso, van a inaugurar con calles de tierra.

La realidad es que el municipio tienen intención de destinar recursos ahí.

Mercedes Ruíz: al progreso lo van a inaugurar con calles de tierra, por eso vamos a poner nosotros el dinero.

Eduardo Correa: ellos se abstuvieron de votar a los pasantes de arquitectura porque tenemos déficit en otras áreas, como área social y recién dijeron que no tenemos ingeniero, porque no contratamos?

Lo que dijeron del realojo del Progreso, mientra esté la obra y los camiones, no se puede hacer la obra, avalan hacer una calle donde pasan los camiones.

Pedro Sehabiague: si están o no están los recursos para destinar en el territorio, la IM ya dijo que no va a poner plata ahí.

Eduardo Correa: el Director de Tierras le dijo otra cosa.

Pedro Sehabiaque: no sabe que le dijo.

Él dice lo que realmente paso.

Eduardo Correa: el le cree al Director de Tierras y no a Pedro.

Discusión, no se entiende, hablan todos a la vez.

Santiago Armas: la plata que gastó la IM en Malvín Norte, realojo de Isla de Gaspar, en el asentamiento que estaba contra el arroyo, el Parque idea Vilariño, la plata que se puso ahí para revertir la situación.

No una cosa ni la otra.

Augusto Alcalde: no le puede decir a un Concejal Municipal que le cree más a un Director de la IM que a un Concejal Municipal.

Lo que dice Cristina le preocupa, no le gustaría que Cristina deje la actividad política, que lo piense.

Mercedes Ruíz: pasamos a leer y votar el Plan de Obras.

Eduardo Correa: la Plaza Minesotta tiene un PP de \$ 4.500.000.

Federica Senese: se complementa porque no es suficiente ya que el espacio es muy grande.

Total de la inversión, \$8.500.000.

Augusto Alcalde: vota afirmativo y festeja que tengamos un plan de obras que los ordene, cada una de las obras van a ser objeto y sujeto de votación del GM.

Mercedes Ruíz: afirmativo Ignacio Ubilla: afirmativo Santiago Armas: en contra Eduardo Correa: en contra.

Se aprueba por 3 en 5 votos el plan de obras.

- 4) Asuntos entrados:

- Exp. Nº 2023-3270-98-000119: A125025 SP 125025- LA – Obra en SAP construcción de pavimentos y rampas de accesibilidad en espacios públicos del CCZ N.º 6.

Ampliación de obras de rampas y veredas en el CCZ N.º 6.

Se aprueba por unanimidad.

- Exp. Nº 2024-3025-98-000039: Renuncia suplente de Edil Jorge Burgos.

Se toma conocimiento.

Se aprueba por unanimidad.

- Exp. Nº 2024-3270-98-000112: Solicitud de apoyo de emergencia por inundación, Bettina de los Santos, Dobrich y Calle 26, Solar 3.

Se lee informe del Arq. Muinelo e informe social.

Se aprueba por unanimidad otorgar los materiales como excepción.

- Exp. Nº 2024-3290-98-000144: Solicitud de pago por daño en cerca eléctrica particular por parte de la cuadrilla.

Se lee solicitud, pago de \$ 2440.

Se aprueba por unanimidad el pago por daños.

- 5) Aprobación de Resoluciones:

Resolución 68/24/0116, Expediente 2021-3290-98-000004

Se aplica una multa de U.R. 15 a la empresa IWE S.A., propietaria del establecimiento comercial destinado a automotora, sito en la avda. Italia Nos. 5619/5609, por falta de habilitación comercial.

Se aprueba por unanimidad.

Resolución 69/24/0116, Expediente 2018-3290-98-000271

Se deja sin efecto la Res. N.º 50/24/0116 de fecha 20/03/2024, por la que se aplicó una multa de U.R. 1 al Sr. Leonardo Rafael Vázquez González, por ser de recibo los descargos presentados.

Eduardo Correa: el fundamento que pone Figueroa es que el vecino tiene pocos recursos, el lugar invade espacio público, cortó el pasto, pero el pasto vuelve a crecer y el problema subsiste.

El vecino no constituye domicilio en Zum Felde,

Vota en contra, es la primera vez que se toma una medida asi y no tienen indicio de la pobreza que tiene el vecino.

Tenemos un quorum de 4 votos por no estar presente el Concejal Santiago Armas.

Se aprueba por 2 en 3 votos (Concejal Eduardo Correa vota negativo).

Resolución 70/24/0116, Expediente 2023-3280-98-000123

Se modifica la Res. N.º 67/24/0116 de fecha 17/04/2024, por la que se amplió un 100% la LA A124296, referente a construcción de rampas y veredas en espacios públicos del CCZ N.º 7, a favor de la empresa TECOSE SRL, agregando que el monto es de \$ 3.815.191 mas IVA, pedido A124269101 y \$ 618.895 correspondientes a leyes sociales, pedido A 124296102.

Se aprueba 3 en 3 votos.

Resolución 71/24/0116, Expediente 2024-3270-98-000102

Se convalida el gasto y se autoriza el pago de \$ 7.580 impuestos incluidos a favor de la empresa Guillermo Abelenda SA, por el servicio de cerrajería, realizado en el CCZ N.º 7, el día 17/04/2024.

Se aprueban las 4 (cuatro) resoluciones, la cuales se firman por la Alcaldesa Mercedes Ruíz y el Concejal Augusto Alcalde.

-Varios:

Siendo las 20:18 horas se termina la sesión.

<u>Próxima sesión: miércoles 08 de mayo de 2024, a las 18:00 horas, presencial y por zoom.</u>